

EE.UU.: Precandidata demócrata promete acción ejecutiva para aliviar deuda estudiantil



Washington, 14 ene (RHC) La precandidata presidencial demócrata, Elizabeth Warren, prometió que, de llegar a la Casa Blanca estadounidense, tomará medidas ejecutivas para cancelar la mayoría de las deudas estudiantiles, aunque eso implique esquivar al Congreso.

Según la legisladora por Massachusetts, ordenaría al Secretario de Educación que use su autoridad para modificar los préstamos federales estudiantiles, en correspondencia con su plan de cancelar hasta 50 mil dólares en deuda al 95 por ciento de quienes recibieron préstamos de ese tipo (42 millones de personas).

La nueva estrategia, dada a conocer este martes, podría lograrse a través de una directiva presidencial según la ley vigente, cuando esa medida apoyada por sectores progresistas enfrenta la fuerte oposición de los republicanos del Capitolio, así como de algunos demócratas moderados.

El Departamento de Educación 'ya tiene una amplia autoridad legal para cancelar la deuda estudiantil, y no podemos permitirnos esperar a que el Congreso actúe', escribió la senadora en una publicación en la plataforma Medium.

Warren añadió que Estados Unidos está enfrentando una crisis de préstamos estudiantiles, la cual frena la economía y aplasta a millones de familias.

Asimismo, recordó que ya había introducido un plan para cancelar ampliamente esta deuda, y proporcionar una matrícula universal y gratuita en universidades públicas.

La iniciativa sobre el tema, anunciada por primera vez el año pasado, requeriría 640 mil millones de dólares, y exige eliminar hasta 50 mil dólares de deuda estudiantil a quienes ganen menos de 100 mil dólares al año, y un alivio menor para los que tienen salarios hasta 250 mil dólares.

Tanto Warren como su principal rival progresista, el senador Bernie Sanders, han abogado por importantes planes de alivio de la deuda de préstamos estudiantiles, aunque la legisladora es la primera entre los 12 precandidatos en decir que utilizaría el poder ejecutivo para lograr ese propósito.

Sus pronunciamientos sobre el tema se divulgan el mismo día en que los precandidatos demócratas mejor posicionados participarán en un debate en Iowa, el estado donde el 3 de febrero comenzará el proceso de caucus y elecciones primarias para elegir al nominado de esta formación política a las elecciones de noviembre.

En el promedio de encuestas del portal RealClear Politics, Warren se mantiene en el tercer puesto, por detrás de Sanders y del líder del grupo, el exvicepresidente Joe Biden, pero nada parece decidido aún sobre quién será finalmente el candidato demócrata.

Tal nivel de indefinición mantiene tensa la lucha entre los aspirantes, al punto de que en los últimos días ha habido muestras de fricción incluso entre Warren y Sanders, quienes habían mostrado un enfrentamiento más cordial hasta el momento.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/211913-eeuu-precandidata-democrata-promete-accion-ejecutiva-para-aliviar-deuda-estudiantil>



Radio Habana Cuba